
CIENCIA Y FE (Segmento # 292)  EL MILAGRO DEL SOL DE FATIMA (Parte 1) 
 
AMIGOS SEAN BIENVENIDOS A UN NUEVO SEGMENTO DE CIENCIA Y FE EN EL QUE 
REANUDAREMOS NUESTRO ITINERARIO HABITUAL TRAS DE HABER TERMINADO YA 
UNA ESPECIE DE MINISERIE, ¡SEIS SEGMENTOS EN TOTAL! SOBRE LA SÁBANA SANTA 
DE TURÍN. Y COMO ESTE AÑO de 2017 SE CELEBRA EL CENTÉSIMO ANIVERSARIO DE 
LAS APARICIONES DE LA VIRGEN EN FÁTIMA, EL PROFESOR MÜLLER Y UN SERVIDOR 
HEMOS DECIDIDO QUE SERÍA INTERESANTE UNIRNOS A ESTA CELEBRACIÓN.   COMO 
ES DE ESPERARSE  QUE EN NUESTROS SEGMENTOS TRATEMOS SIEMPRE DE TEMAS 
SOBRE LA CIENCIA Y LA FE, CREEMOS QUE EL TÓPICO SOBRE EL MILAGRO DEL SOL 
QUE OCURRIÓ EN FÁTIMA COMO SABEMOS, EN LA ÚLTIMA APARICIÓN, OCTUBRE 13 DE 
1917, SERÍA UN BUEN TEMA PARA NUESTRO PROGRAMA DE HOY. CON ESTE FIN Y 
PROPÓSITO LE DOY LA BIENVENIDA AL PROFESOR MÜLLER. ¿CÓMO SE ENCUENTRA 
HOY PROFESOR? 
 
Muy bien, Jorge, gracias a Dios, todavía disfrutando de las vacaciones antes de empezar la segunda 
sesión de verano en FIU. Y con gusto acepto la invitación para hablar del milagro del Sol de Fátima, 
descrito popularmente por la gente con la pintoresca frase de que “el sol bailó” en Fátima. Como te 
podrás imaginar, los enemigos de la fe y de la religión, han pretendido desvirtuar ese prodigioso evento 
de octubre de 1917, aludiendo que se trató de una alucinación colectiva, que hubo una histeria de las 
masas que quieren ver lo que su fe les pide ver, aludiendo como dijo un científico que se trató de polvo 
estratosférico en la atmósfera, incluso que venía del Sahara y que cubrió el sol y lo hizo aparecer de 
varios colores, aludiendo como otros doctores que dicen que la retina del ojo puede alterarse y ver como 
si las cosas cambiaran de color y verlas moverse en círculo, etc., etc., etc. 
 
LO QUE NO DICEN, PROFESOR, ES QUE A LAS POCAS SEMANAS DE ESE EVENTO 
MILAGROSO COMENZARÍA LA REVOLUCIÓN COMUNISTA EN RUSIA, TAL Y COMO LA 
VIRGEN LE HABÍA ANUNCIADO A LOS TRES PASTORCITOS, LUCÍA, FRANCISCO Y 
JACINTA, Y QUE PARA PREVENIR AL MUNDO DE LOS DESASTRES QUE SE AVECINABAN 
SI LOS HOMBRES NO DEJABAN DE OFENDER A DIOS, ELLA IBA A HACER UN GRAN 
MILAGRO “PARA QUE TODOS CREAN” 
 
Exactamente, Jorge, esas fueron las palabras que Lucía le oyó decir a la Señora tres meses antes, o sea 
en la aparición de julio 13 de 1917. Lucía le pidió a la Señora que hiciera un milagro, pues sufría mucho 
de parte de su mamá que la acusaba de ser “mentirosa”. Hasta le dio un escobazo a la niña una vez. Y la 
Señora le hizo la promesa de un milagro, sin decirle de qué se trataría. Fíjate que Lucía jamás decía que 
la Señora era la Virgen María, sino simplemente una señora bellísima como el sol, venida del Cielo. 
 
Y SEGÚN TENGO ENTENDIDO LUCÍA Y SUS DOS PRIMITOS SUFRIERON TAMBIÉN EN 
AGOSTO EL SER ENCARCELADOS POR EL ADMINISTRADOR DEL PUEBLO EN OUREM, 
CON LA AMENAZA DE QUE SERÍAN ACHICHARRADOS EN ACEITE SI NO ACEPTABAN 
QUE TODO ERA UNA MENTIRA. 
 
Efectivamente, y es que hay que recordar que todo lo de Fátima pasó cuando en Portugal había un 
gobierno sumamente anti-clerical. Pero fíjate Jorge la Providencia de Dios. Precisamente estos anti-
clericales iban a ser los mejores testigos del milagro del sol. Decidieron soltar a los niños para que todo 
el mundo viera el fracaso del prometido milagro de octubre. Así que ellos mismos asistieron a disfrutar 
del fracaso, junto con el editor del periódico O Seculo, (El Siglo), el señor Avelino Almeida. Y por 
supuesto cuando vieron el milagro, presenciado por 70,000 personas que se habían congregado desde el 
día anterior a pesar de los aguaceros torrenciales que estaban cayendo, no les quedó más remedio que 



aceptar el hecho. Almeida publicó un reportaje en El Siglo con el título, “De Cosas Espantosas”. Y por 
supuesto nada de auto-sugestión, iban a divertirse esperando el fracaso de los niños y del pueblo.  
 
Y LES SALIÓ TODO AL REVÉS. HUBO HASTA PERSONAS A MÁS DE 20 KILÓMETROS DE 
DISTANCIA SEGÚN TENGO ENTENDIDO, QUE VIERON EL MILAGRO, SIN SABER 
SIQUIERA LO QUE SE ESPERABA NI PORQUÉ PASABA. 
 
O sea, hubo testigos idóneos: los lejanos, y los enemigos. Nada de histeria ni alucinación. Además de 
eso las ropas de la gente y la tierra empapada en agua se secaron totalmente. Y el agua, que yo sepa, no 
se puede volver histérica.  
 
CREO, PROFESOR, QUE TODOS LOS ARGUMENTOS DE LOS ENEMIGOS QUEDAN CASI 
COMO ALGO CÓMICO, RIDÍCULO.  
 
Ciertamente, Jorge, pero todavía nos queda la tarea de entender, exactamente, en qué consistió el 
milagro. De nuevo los enemigos nos ayudan. Algunos dicen que si de verdad el Sol se hubiera movido 
en círculos echando luces de varios colores a su alrededor como se dijo, y pareciendo en un momento 
dado que se precipitaba sobre la tierra, para después retirarse a su lugar normal, pues, dicen, que los 
observatorios del mundo hubieran notado el fenómeno. Como ninguno lo vió ni lo reportó, concluyen 
que nada pasó. Que todo fue un…. un qué?, Pues todo lo que ya dijimos al principio: alucinación, retinas 
alteradas, polvo atmosférico.  
 
Y USTED ¿QUE DIRÍA AL RESPECTO? CIERTO QUE NADIE MAS EN EL MUNDO VIO NADA. 
NINGÚN OBSERVATORIO, NINGUNA CONMOCIÓN… 
 
Por supuesto, Jorge, el milagro fue algo local, o al menos hasta 20 kilómetros a la redonda como 
dijimos. Pero esto nos obliga a compaginar la “localidad” del milagro, con la universalidad del Sol, que 
no puede ser solamente algo local.  
 
ESTARÍAMOS ENTONCES, PROFESOR, ANTE UN HECHO QUE LA CIENCIA NO PUEDE 
EXPLICAR, ALGO ASÍ COMO LO QUE VIMOS CON LA IMAGÉN DE LA SABANA SANTA, 
QUE ES INEXPLICABLE POR LA CIENCIA. 
 
Muy buena observación, Jorge, y te diría que estamos ante un caso parecido, por no hablar de la tilma de 
la Guadalupe que también tiene detalles microscópicos descubiertos por la ciencia y de naturaleza 
asombrosa, (se ve en los ojos de la Virgen la imagen del obispo y de varias personas). 
 
SERÍA BUENO TAMBIÉN TENER ALGUNOS SEGMENTOS SOBRE LO QUE HA DICHO LA 
CIENCIA RESPECTO A LA IMAGEN DE LA GUADALUPE. 
 
Correcto, Jorge, pero sigamos con la danza del Sol de Fátima. Hay quien ha dicho que este milagro es de 
tipo bíblico, algo público, gigantesco, como la columna de fuego que acompañaba a los Israelitas en su 
éxodo; como la apertura del mar rojo para que pasaran todos sin ahogarse. Y es que la Virgen, que al fin 
reveló su nombre ese mismo día 13 de Octubre diciéndole a Lucía que era la Virgen del Rosario, y 
haciéndole ver varias de sus imágenes, la Dolorosa, la virgen del Carmelo, etc.  
 
O SEA, LA VIRGEN MARIA TOTAL, SI SE ME PERMITE LA EXPRESIÓN,  
 
Exacto, y en esa “totalidad” como dijiste, en el contexto del Sol, que por cierto también aparece detrás 
de la imagen de la Guadalupe, y en el contexto que ya dijiste del nacimiento del comunismo ruso ateo y 



criminal poco después del milagro del Sol, no podemos menos que recordar la imagen del Apocalipsis 
capítulo 12, de una mujer que apareció en el cielo, vestida de sol. Léelo tu Jorge: 
 
DICE EL APOCALIPSIS, COMIENZO DEL CAPÍTULO 12: 
 
“Y APARECIÓ EN EL CIELO UN SIGNO SORPRENDENTE: UNA MUJER VESTIDA DE SOL, 
CON LA LUNA BAJO SUS PIES Y UNA CORONA DE DOCE ESTRELLAS. ESTÁ ENCINTA, Y 
GRITA POR LOS DOLORES DEL PARTO, POR EL SUFRIMIENTO DE DAR A LUZ.  
APARECIÓ DESPUÉS OTRO SIGNO: UN GRAN DRAGÓN ROJO, CON SIETE CABEZAS Y 
DIEZ CUERNOS, QUE LLEVABA SOBRE SUS CABEZAS SIETE DIADEMAS… EL DRAGÓN 
SE DETUVO DELANTE DE LA MUJER QUE IBA A DAR A LUZ, PARA DEVORAR A SU HIJO  
EN CUANTO NACIERA…  HASTA AQUÍ LA CITA. 
 
 Gracias. Y después sigue la narración sobre la lucha entre el dragón y los arcángeles del cielo, liderados 
por San Miguel arcángel, etc., etc.  Sabemos que hoy día los exegetas interpretan este pasaje como una 
descripción de la Iglesia, pero como sabemos por el Vaticano II que María es tipo, o sea, prototipo de la 
Iglesia, también se la podemos aplicar a ella. 
 
Y PARECE OBVIO, PROFESOR, QUE TODO LO DE FATIMA Y EL COMUNISMO QUE LE 
SIGUIÓ DESPUÉS NO ES MÁS QUE UN CUMPLIMIENTO DE ESA VISIÓN DEL APOCALIPSIS. 
HASTA EL COLOR ROJO DEL DRAGÓN SE HA CUMPLIDO EN LA BANDERA ROJA DE LA 
HOZ Y EL MARTILLO. 
 
En otras palabras, Jorge, el milagro del Sol y todo lo de Fátima hay que ponerlo en el contexto del 
mundo y de la historia universal. No podemos separar el hecho físico del sol, y la luz y los colores y la 
lluvia, de la gran promesa que la Virgen le hizo a Lucía tres meses antes, que todo eso era “para que 
todos crean”. Porque el mensaje de Fátima es para todo el mundo y para todo el siglo 20 y el 21 hasta 
que Dios quiera y se cumpla la gran promesa que la Virgen le dijo a Lucía mucho después. Le dijo la 
Virgen, “Mi Inmaculado Corazón triunfará y Rusia se convertirá” y le será concedido al mundo un 
cierto período de paz. 
 
PERO COMO VAN LAS COSAS PROFESOR PARECE QUE ESE TRIUNFO, QUE PARECIÓ 
DARNOS UN CONSUELO CON LA CAÍDA DEL MURO DE BERLÍN Y EL DESARME DE LOS 
PAÍSES COMUNISTAS, AHORA SE VE CADA VEZ MÁS Y MÁS LEJANO. 
 
Y esa especie de respiro, fue, Jorge, recordémoslo, porque el Papa San Juan Pablo II hizo, al fin, la tan 
esperada Consagración de Rusia al Inmaculado Corazón de María en 1984. Y después vinieron los 
cambios que dijiste. Y esto sin que disparara ni un tiro. 
 
EXCEPTO EL TIRO DE AGCA, EL TURCO, CUANDO PRETENDIÓ ASESINAR AL PAPA JUAN 
PABLO II EL 13 DE MAYO DE 1981 
 
Y fue justamente ese “tiro” el que despertó la atención del Papa. Estando en el hospital pidió le trajeran 
todos los libros sobre Fátima y se dio cuenta que la profecía de Jacinta, que vio a un obispo vestido de 
blanco y que es muerto ante una cruz, se trataba de él. 
 
EN FIN, PROFESOR, EL TEMA DE FÁTIMA ES TAN RICO, TAN ACTUAL, TAN NECESARIO 
DE TENER EN CUENTA QUE TENDREMOS QUE CONTINUARLO EN OTRO SEGMENTO DE 
CIENCIA Y FE, ¿LE PARECE? 
 



Claro que sí, Jorge.  
 
Y ASI AMIGOS NOS DESPEDIMOS HASTA LA SEMANA PRÓXIMA DIOS MEDIANTE. 
TENGAN TODOS MUY BUENOS DÍAS. 


